

# Procès verbal de l'Assemblée Générale Ordinaire 6 février 2017

## AuditionSolidarité.Org

L'an deux mille dix sept, le 6 février à 15h,

les membres de l'association AuditionSolidarité.Org se sont réunis au siège administratif de l'association situé au 1 Impasse des Mésanges à Yzosse (40 180) sur convocation de la présidente, Christine BOURGER.

L'assemblée est présidée par Christine BOURGER en sa qualité de présidente. Le secrétariat est assuré par Odile PETIT, co-directrice d'AuditionSolidarité. A noter la présence de Madame Geneviève LUQUET-THEUX, commissaire aux comptes ainsi que Mr Loïc BORDA.

A noter également la bonne réception des "Bon pour pouvoir" de Corine Braizat et d'Isabelle Di Certo et à noter la bonne réception de la démission de la vice-présidente Eliette Jeanmaire en date du 2 mai 2016.

La présidente constate que tous les membres à l'exception d'Eliette Jeanmaire sont présents ou alors représentés ; le nombre total de voix est donc de 5. Christine BOURGER déclare alors que l'assemblée est régulièrement constituée et peut délibérer et prendre des décisions à la majorité requise.

Puis, Christine BOURGER rappelle que l'ordre du jour de la présente réunion est le suivant :

- Rapport moral et d'activités 2016
- Rapport financier relatif aux comptes de l'exercice 2016
- Rapports commissaire aux comptes
- Renouvellement du CA dans son intégralité
- Objectifs 2017
- Questions diverses

### Rapport moral :

Un bilan 2016 positif tant au niveau des actions menées sur le terrain (humanitaire et prévention) que sur l'arrivée de nouveaux soutiens (mécènes, fondations et institutions gouvernementales).

IOC <sup>13</sup> WJ.

# Rapport d'activités :

## Action humanitaire à l'étranger :

2 missions humanitaires ont été réalisées en 2016 :

- En avril, nous sommes repartis pour la 2<sup>ème</sup> année consécutive travailler au Vietnam à Bien Hoa. Mission de rêve puisque gérée par des religieuses extrêmement travailleuses donc lors de notre arrivée, nous avons constaté immédiatement que nos formations impulsées en 2015 avaient porté leurs fruits... les appareillages étaient en très bonne forme, bien entretenus, la fabrication des embouts a perduré tout au long de l'année et les enfants ont fait de l'orthophonie chaque jour, génial ! Les enfants portent les appareils auditifs quotidiennement et commencent à communiquer entre eux et avec leur entourage en alliant la langue des signes et la parole. Durant cette semaine, 99 enfants ont été contrôlés ou ré-appareillés et tous ont suivi une nouvelle séance d'orthophonie. Les formations des professeurs à la fabrication d'embouts, aux réglages des appareils, à l'audiométrie et à la prise d'empreinte ont été approfondies. Grâce au soutien de 2 belles fondations, AuditionSolidarité a apporté beaucoup de matériel afin que cette école devienne autonome : laboratoire d'embouts, audiomètre et Hi Pro, un ordinateur pour réglages et un autre pour l'orthophonie avec tous les programmes, des jouets sonores et des enceintes puissantes.

**Un grand MERCI à la Fondation AIR FRANCE et à la Fondation TOTAL ; un grand MERCI également au Mécénat HUMANITAIRE AIR FRANCE.**

Retour au Vietnam en novembre 2017 afin de poursuivre ce joli travail : l'objectif est de renforcer tout le gros matériel indispensable : audiomètre hybride, consommables, outils pédagogiques, instruments de musique. Soutien financier acquis de la part de la Fondation AIR FRANCE et attente de réponse auprès d'une autre fondation.

A noter que cette belle école a le souhait de construire un bâtiment dédié à l'audiologie, c'est parfait ! Grande implication de ces religieuses, mission hyper constructive et pérenne.

- En novembre, nous sommes retournés travaillés à Madagascar au sein de l'école AKA MA à Antananarivo. Dès notre arrivée, l'accueil des enfants et des parents est exceptionnel, une bonne dose de chaleur humaine ! Cette école a vraiment bien travaillé depuis notre dernier passage en novembre 2015 : les appareils sont portés, le travail orthophonique chaque jour est fait et les 2 ateliers (fabrication des embouts et réglages des appareils) fonctionnent bien. Résumé de la mission : 61 appareillages contrôlés, 107 enfants ré-appareillés, 124 appareils auditifs délivrés et 129 embouts fabriqués sur mesure. Beaucoup de formations approfondies et tout particulièrement au niveau des réglages, des consommables et de l'audiométrie puisque nous avons apporté encore plus de gros matériel : un audiomètre hybride, des tablettes + enceintes puissantes, un ordinateur avec tous les programmes. Tout ce matériel a été financé par 2 fondations : **la Fondation AIR France et la Fondation Dominique et Tom ALBERICI que nous remercions chaleureusement.**

Nouveauté lors de cette mission : la Fondation ALBERICI a financé des instruments de musique et nous avons créé pour tous les enfants sourds et malentendants des ateliers musicaux avec la présence d'Olivier Decrouille, musicien et ambassadeur d'AuditionSolidarité. Ce fut un régal de voir ces enfants « s'éclater » en faisant de la musique, une vraie orthophonie musicale... à poursuivre sans modération sur les

missions prochaines !

Pour terminer, **un grand MERCI également au MECENAT HUMANITAIRE AIR France**. Ces soutiens sont primordiaux pour parvenir à un tel travail de qualité et à rendre une mission pérenne. Merci !

- **Un MERCI à l'association AGIR POUR L'AUDITION** qui a financé le travail des électroniciens au sein de l'atelier de recyclage.

### Projets 2017 :

- En mai, retourner travailler au Maroc dans la grande banlieue d'Agadir ; ce sera la 4<sup>ème</sup> mission au sein du centre Zohour après 3 années d'absence comme prévu par AuditionSolidarité.
- En novembre, 3<sup>ème</sup> mission à Bien Hoa au Vietnam

### Action humanitaire en France :

3 belles missions réalisées en partenariat avec l'AP-HP au sein de l'Hôtel Dieu avec le soutien d'une nouvelle fondation, la Fondation CARITAS FRANCE en complément du soutien de la Fondation ZEPHYR, génial !

Les personnes accueillies sont toujours des personnes Sans Domicile Fixe ou bénéficiant de l'AME (Aide Médicale d'Etat).

Mission de janvier 2016 : 109 personnes accueillies, 40 appareillées, 24 personnes sont venues faire contrôler leur appareillage, 53 appareils auditifs adaptés.

Mission de mai 2016 : 101 personnes accueillies, 42 personnes appareillées, 27 personnes en contrôle et 72 appareils auditifs adaptés.

Mission d'octobre 2016 : 103 personnes accueillies, 40 personnes appareillées et 63 appareils auditifs adaptés. Le suivi des personnes appareillées reste aussi un des enjeux majeurs de ces missions, ainsi 50 personnes déjà appareillées lors de précédentes missions sont venues faire contrôler leur appareillage, excellent ! Revoir régulièrement ces personnes afin d'assurer le suivi est l'objectif incessant d'AuditionSolidarité.

Ce qui est primordial également et très bien géré par l'AP-HP est l'éventuelle réorientation et prise en charge du patient au niveau d'autres soins lors d'une pathologie décelée au cours de sa consultation ORL.

Sur chacune des missions, il a fallu renforcer les équipes d'AuditionSolidarité : c'est aujourd'hui au minimum 14 personnes (tous mécènes de l'association) nécessaires pour la réussite de ces missions (ORL/audioprothésistes, fabricant d'embouts, orthophonistes, étudiant en audioprothèse et logistique).

IDC MS WJ

La logistique est particulièrement importante tant en amont, que pendant et en aval : beaucoup de travail de communication pour sensibiliser un maximum d'associations, un gros travail de dossiers médicaux sur place et un travail de communication post mission sur les réseaux sociaux afin de diffuser le plus possible notre action humanitaire.

En effet, plus nous communiquerons de façon nationale, plus nous serons connus auprès des associations accueillant une population précaire qui aurait besoin de nos soins auditifs. C'est un long et fastidieux travail mais très positif sur 2016 car nous accueillons de plus en plus de monde, c'est une évidence. Toutes les personnes que nous accueillons à ce jour sont désormais en confiance, ce sont des moments très forts passés ensemble...

A noter en 2016, la création d'un nouveau logiciel afin d'avoir une base de données des personnes défavorisées.

L'excellente nouvelle également est que nous allons dupliquer cette mission parisienne au sein de l'Hôpital La Conception à Marseille en partenariat avec l'AP-HM en 2017 ; 2 missions à Marseille ont été validées dans les mêmes conditions de travail citées ci-dessus. Nous nous en réjouissons !

***Nous remercions la Fondation ZEPHYR et la Fondation CARITAS FRANCE pour leur précieux soutien.***

#### Projets validés pour 2017 :

- 2 missions au sein de l'Hôtel Dieu à Paris en partenariat avec l'AP-HP (janvier et octobre 2017)
- 2 missions au sein de l'Hôpital La Conception à Marseille en partenariat avec l'AP-HM (avril et septembre)

Ces 4 missions seront financées en grande partie par la Fondation ZEPHYR et CARITAS FRANCE sans oublier bien sûr le soutien infailible de tous nos mécènes.

#### Action de prévention auditive :

***L'action de prévention auditive au sein des structures musicales représente aujourd'hui plus de 50 % de l'activité d'AuditionSolidarité.***

Le travail de prévention s'est fait en 2016 au sein de Conservatoires et écoles de musique mais également et toujours au sein de stages d'été, de fédérations musicales et bien sûr des orchestres (photos et interviews sur [www.auditionsolidarite.org](http://www.auditionsolidarite.org)).

Aujourd'hui, joli constat : ce sont les directeurs de Conservatoires ou écoles de musique qui nous contactent afin que nous intervenions au sein de leur structure... une vraie prise de conscience de leur part quant à l'urgence de cette action de prévention et c'est tant mieux ! Après 7 ans de terrain quotidien et de ténacité, nous pouvons dire que nous sommes

IBC MB CW.

parvenus à cette ouverture d'esprit même s'il nous reste des centaines de structures à sensibiliser... nous allons y arriver !

Les retours des questionnaires INPES sont de plus en plus nombreux ce qui génère plus de travail et combien fastidieux. Il faut évoluer en 2017 vers un autre fonctionnement quant à ses études.

Cependant au vu de l'étude de ces questionnaires, l'urgence de ce travail est bien présente. Certains résultats sont alarmistes. Nous devons donc poursuivre quotidiennement notre action sinon, nous allons nous retrouver avec des générations entières de musiciens malentendants.

En 2016, AuditionSolidarité a sensibilisé 68 structures musicales : 48 027 élèves musiciens, 2640 professeurs et 660 directeurs-secrétaires ont été sensibilisés ainsi que plus de 10 000 parents ou grand public.

Comme évoqué lors de l'AG de février 2016, AuditionSolidarité a embauché Jérémy Ferrer pour seconder Jean-Yves Paquelet mais en juillet, Jérémy n'a pas souhaité continuer son travail au sein d'AuditionSolidarité. Il a donc été remplacé par Florent Lagalice.

L'activité en 2016 s'est donc très largement amplifiée et par conséquent les dépenses aussi : plus d'outils de communication envoyés, plus de déplacements, de frais d'hébergement et plus de salaires.

En 2016, l'action de Prévention Auditive a été soutenue financièrement par :

- Santé Publique France, le Ministère des Affaires Sociales et de la Santé, le Conseil Général des Landes, le Ministère de la Culture et de la Communication, le Ministère de l'Ecologie (risques auditifs), l'ARS Nouvelle Aquitaine, de Auvergne/ Rhône-Alpes, du Pays de la Loire, de Champagne Ardenne (Polca) et de PACA
- par tous les mécènes (chefs d'entreprise) d'AuditionSolidarité

A noter que l'action de prévention est subventionnée à hauteur de 26% et est financée par nos mécènes à hauteur de 68 %.

En conclusion, **ce travail de prévention auditive est toujours à caractère urgent** ; parcourir les structures musicales **une à une** en rencontrant humainement les musiciens **un par un**, quel que soit l'âge et le niveau, en formant les professeurs et les directeurs à la prévention auditive afin de pérenniser l'action est une démarche constructive, fructueuse et prometteuse pour « sauvegarder » les oreilles de nos jeunes musiciens... il faut continuer ce travail quotidien sur le terrain car le terrain est une réalité. Le travail d'AuditionSolidarité porte ses fruits.

Le soutien de finances des institutions gouvernementales est primordial pour AuditionSolidarité. Sans cet apport de subventions, tout ce travail de prévention ne peut être réalisé (le mécénat ne peut en aucun cas financer la totalité de l'action).

13C 

## Embauche d'un nouveau salarié :

Embauche de Florent LAGALICE afin de seconder Jean-Yves PAQUELET.

Florent LAGALICE est salarié dans le cadre d'un CDI à temps partiel. Florent parcourt donc les structures musicales sur toute la France et tout particulièrement sur Paris et sa grande région afin de diffuser le message de prévention auditive.

## La communication d'AuditionSolidarité :

**Le gros travail de communication impulsé en 2015 a porté ses fruits sur 2016 :**

- La vidéo « des Enfants qui entendent pour la 1<sup>ère</sup> fois » posté sur le facebook d'AuditionSolidarité le 24 décembre 2015 a été vu à plus de 5 millions 400 000 personnes à travers le monde... un vrai buzz. Des milliers de messages et beaucoup d'appareils auditifs reçus à l'association.
- Grâce à ce buzz, TF1 est venu faire un reportage sur l'association diffusé au journal de 20 h ! Ensuite, nous sommes passés sur l'émission La Quotidienne sur France 5, sur LCI et avons fait également la radio BFM Business grâce à la Fondation AIR France, super ! Tous ces passages TV et radio nous permettent de récupérer encore plus d'appareils auditifs et d'accroître notre visibilité, il faut poursuivre cette démarche si porteuse.
- A ce jour, plus de 26 000 personnes suivent le facebook d'AuditionSolidarité !
- Un nouveau kit de communication en janvier 2016 a été envoyé à tous nos mécènes afin qu'ils véhiculent leur image solidaire.
- Le site d'AuditionSolidarité ainsi que son Facebook, You Tube, LinkedIn et twitter fonctionnent très bien. Ce sont d'excellents outils pour se faire connaître, pour récupérer des appareils auditifs et pour inciter d'autres mécènes ou fondations à nous rejoindre.
- A saluer notre mécène Audio Infos qui continue à écrire et à communiquer beaucoup pour AuditionSolidarité donc une belle visibilité nationale auprès du monde de l'audition, merci énorme !
- Pendant toute l'année 2016, une équipe de France 5 dans le cadre de l'émission IN VIVO a filmé toutes les actions d'AuditionSolidarité (prévention, mission humanitaire à Madagascar, atelier de recyclage, nos bureaux...), diffusion prévue du 20 au 24 février 2017 sur France 5, génial ! quel honneur !

## L'atelier de réparation :

**Nous sommes très fiers de cet atelier de recyclage qui fonctionne à merveille !  
Le seul et unique atelier en France !**

13e MS NE.

En 2016, nous avons reçu à l'association plus de 3739 appareils auditifs (provenant du grand public – reçu par poste et provenant de nos audioprothésistes-mécènes) ; nous en avons recyclé plus de 2000 !

A noter toujours qu'AuditionSolidarité n'achète aucune pièce, parfaite et totale écologie ! Nous sommes à 100 % pour le développement durable et pour la préservation de notre planète... plus question aujourd'hui de jeter un appareil auditif dans une poubelle ! Il faut préserver notre belle terre. Le travail est toujours assuré par 2 électroniciens managés par Christine Bourger chaque vendredi.

Jusqu'à présent, l'association Agir pour l'Audition finançait la prestation des électroniciens mais à compter du 1<sup>er</sup> septembre 2016, l'association stoppe son soutien financier donc nous sommes dès à présent à la recherche d'un autre financement. Il faut trouver rapidement.

### **Prix remporté :**

AuditionSolidarité a remporté en octobre le Prix des Héros de Notre Temps qui met en lumière des créateurs d'associations d'horizons divers qui par leur engagement et opiniâtreté changent des vies et mettent leur compétence au service des autres. Somptueuse cérémonie animée par Carole Renucci et Thomas Hugues avec le soutien de Mr Robert Hossein (très belle vidéo en faveur d'AuditionSolidarité). Ce joli prix nous a apporté une belle visibilité nationale et encore plus d'appareils auditifs reçus au sein de l'atelier de recyclage.

### **Les soutiens financiers en 2016 :**

- par 230 mécènes (chefs d'entreprise)
- par le Ministère chargé de la Santé, Santé Publique France, par le Ministère de l'Ecologie (risques auditifs), par le Ministère de la Culture et de la Communication
- par l'ARS Nouvelle Aquitaine, Auvergne/Rhône-Alpes, Pays de la Loire, PACA, Champagne-Ardenne
- par le Département des Landes (Conseil Général des Landes)
- par la Fondation AIR FRANCE, par la Fondation TOTAL, par la Fondation ZEPHYR, par la Fondation CARITAS France, par l'association AGIR POUR L'AUDITION, par la Fondation Dominique et Tom ALBERICI, par la Fondation LEGRAND.

### **A noter, un exceptionnel soutien de matière, de finances et de médias de la part de la Fondation AIR France :**

- financement en grande partie de la mission Vietnam en avril 2016 et de la mission à Madagascar en novembre 2016

- remise d'un chèque au profit de l'association d'un montant de 49 083 € issu de la vente de petits articles (porte-clefs, porte carte, porte-monnaie...) dans tous les longs courriers d'AIR FRANCE pendant un an

- visibilité accrue au sein de tous les avions dans le magazine AIR FRANCE avec le logo et l'objet d'AuditionSolidarité et ce pendant un an également !

*Merci à la Fondation AIR FRANCE !*

**A noter, en 2016, le soutien nouveau de 2 belles fondations en faveur d'AuditionSolidarité : la Fondation Tom et Dominique ALBERICI et la Fondation LEGRAND :**

- La Fondation ALBERICI a financé en grande partie la mission de Madagascar comme évoqué ci-dessus

- La Fondation LEGRAND grâce à l'implication d'un de ses salariés Henri Perrucaud a financé l'acquisition de gros matériel ORL et d'un ordinateur portable pour toutes les missions en France

*Merci à la Fondation Dominique et Tom ALBERICI et à la Fondation LEGRAND !*

## **Rapport financier :**

Concernant l'année 2016 : Christine BOURGER présente le rapport de gestion 2016.

L'exercice 2016 fait apparaître un résultat de 132 537 €

## **Rapport commissaire aux comptes :**

Le commissaire aux comptes présente le rapport du commissaire aux comptes sur les comptes annuels pour l'exercice 2016.

### **1ère résolution :**

Après avoir entendu la lecture du rapport moral, les membres de l'association approuvent le dit rapport.

### **2ème résolution :**

Après avoir entendu la lecture du rapport de gestion et la lecture des rapports du commissaire aux comptes relatifs aux exercices 2016, les membres de l'association approuvent les comptes annuels des exercices 2016.

Les membres affectent le résultat de l'exercice 2016 soit 132 537 € en autres réserves.

*1 de VB*

Le commissaire aux comptes donne lecture du rapport spécial du commissaire aux comptes sur les conventions réglementées relatives aux exercices 2016.

### 3ème résolution :

Après la lecture du rapport spécial par le commissaire aux comptes, les membres approuvent ledit rapport.

## Renouvellement du CA dans son intégralité :

Christine Bourger précise avoir reçu en AR la lettre de démission de Mademoiselle Eliette Jeanmaire en la date du 2 mai 2016 et propose en remplacement la nomination de Monsieur Olivier Decrouille en tant qu'administrateur.

Mise en élection du CA, les 4 personnes sont : Christine Bourger, Olivier Decrouille, Corinne Braizat et Isabelle Di Certo du fait que Christine Bourger, Corine Braizat et Isabelle Di Certo se représentent.

Les membres approuvent à l'unanimité l'élection du CA.

## Objectifs 2017 :

- réaliser 2 missions humanitaires à l'étranger
- réaliser 4 missions humanitaires en France
- sensibiliser plus de 50 000 musiciens à prendre soin de leurs oreilles
- trouver un nouveau financement pour payer la prestation des électroniciens qui recyclent les appareils
- présence d'AuditionSolidarité au Congrès des Audioprothésistes, à la CMF (Confédération Musicale de France), aux EPU (Enseignements post universitaires).
- organiser le 7ème Week-End Solidaire à Biarritz, les 10 ans d'AuditionSolidarité !
- accueillir de nouveaux mécènes, des chefs d'entreprise
- trouver des financements supplémentaires pour financer l'action de prévention auditive qui prend aujourd'hui une très grande ampleur
- le projet de déménager l'association aux alentours d'Yzosse a été abandonné ; l'association restera définitivement basée au 1 Impasse des Mésanges. Il est prévu de faire des travaux intérieurs afin de mieux structurer les bureaux et afin d'agrandir l'atelier de recyclage.

1 DC NB ab

**Questions diverses : Aucune.**

Aucune autre question n'étant à l'ordre du jour et personne ne demandant plus la parole, la séance est levée à 19h.

Odile Petit



Isabelle DI CERTO

Secrétaire



Christine BOURGER

Présidente

